



Dr. Christian von Wartburg
Grossrat Basel-Stadt
Schweizer Delegationsleiter des Oberrheinrats
Telefon +41 (0)61 421 05 95
E-Mail vonwartburg@svwam.ch

Sekretariat:
Eva Gschwind
Parlamentsdienst Kanton Basel-Stadt
Rathaus, Marktplatz 9, CH- 4001 Basel
Telefon +41 (0)61 267 84 88
E-Mail eva.gschwind@bs.ch

Frau Bundespräsidentin
Doris Leuthard
Vorsteherin des Eidg. Departements
für Umwelt, Verkehr, Energie und
Kommunikation
Kocherstrasse 6
3003 Bern

Basel, 19. Juni 2017

Keine Unterschiede beim Roaming am Oberrhein!

Sehr geehrte Frau Bundespräsidentin,

bereits 2007 hat der deutsch-französisch-schweizerische Oberrheinrat in einer Resolution das Ziel eines «einheitlichen Telekommunikationsraums Oberrhein» postuliert und auf die negativen wirtschaftlichen Folgen grenzüberschreitend unterschiedlicher Telekommunikationstarife für die Oberrheinregion hingewiesen.

Mit der Abschaffung der Roaming-Gebühren in der Europäischen Union per 15. Juni 2017 kommt es in Grenzregionen zur Schweiz nun zu einem unerwünschten Preisgefälle in der Mobiltelefonie. Die unterschiedliche Roaming-Situation bedeutet für viele Menschen am Oberrhein zumindest Unsicherheit und ständiges Kontrollieren von Handy-Einstellungen, wenn nicht real höhere Kosten, wie sich beispielsweise auch im Zusammenhang mit der Telekommunikationsversorgung am binationalen Flughafen Basel-Mulhouse zeigt. Der Schweiz und der Oberrheinregion ist dies wirtschaftlich keinesfalls förderlich.

Wir bitten Sie daher, sich auf politischer Ebene nach Kräften für eine Abschaffung der Roaming-Gebühren in der Schweiz einzusetzen und kurzfristig auf die Schweizer Mobilfunkanbieter einzuwirken, dass sie ihre Roaming-Preise rasch markant senken. Wir bitten Sie um eine Stellungnahme; diese lassen wir dann auch dem Plenum zukommen.

Namens und im Auftrag der Schweizer Delegation verbleibe ich

mit vorzüglicher Hochachtung

Dr. Christian von Wartburg
Schweizer Delegationsleiter des Oberrheinrats